# Cómo llegar al hospital y a la cárcel y hacer una visita



# Proyecto Timoteo

# Coordinador del Proyecto Dr. John Barry Dyer

Equipo Pedagógico

<u>Marivete Zanoni Kunz</u>

Tereza Jesus Medeiros

Claudeci Costa Nobre

Leonardo Araújo

Manuales preparados por los Profesores

Bernardo Viana Spindola Claudeci Costa Nobre y

Dr. Luciano Pilla

# CÓMO LLEGAR AL HOSPITAL Y A LA CÁRCEL Y HACER UNA VISITA

1.	¿QUE ES LA ENFERMEDAD?	3
2.	CAPELLANIA HOSPITALARIA	8
3.	EL VISITADOR	13
4.	MÉTODO DE COMO ABORDAR	19
5.	LA IMPORTANCIA DE LOS CULTOS	25
6.	EVANGELIZACIÓN Y ASISTENCIA ESPIRITUAL EN LA	
	CÁRCEL	31
7.	EL MENSAJE Y EL MÉTODO	35
8.	AUXILIO EN LA EVANGELIZACIÓN EN LOS ESTABLECIMIENTOS	
	DENIALES	38

### Lección

1

# ¿QUE ES LA ENFERMEDAD?

Alaba, alma mía, al Señor; alabe todo mi ser su santo \*nombre. Alaba, alma mía, al Señor, y no olvides ninguno de sus beneficios. El perdona todos tus pecados y sana todas tus dolencias; Salmos 103:1-3

### **CONSIDERACIONES PRELIMINARES**

El hombre, fué creado a imagen y semejanza de Dios para ser sabio, integro (físico, psico, social y espiritual) esto es, vivir en armonia con Dios, consigo mismo y con su prójimo, entonces haciendo uso de su propia liberdad, se rebela contra la autoridad de Dios, y se aleja de Dios.

Alejado de Dios, su vida es vacia, incompleta, sin sentido, porque el pecado trae consecuencias desastrosas, por la perdida abundante de su integridad surgen enfermedades, sufrimientos causados por la incapacidad de direccionarse y por no corresponder al amor de Dios.

Pero, a pesar de eso, Dios no se aparta del hombre, prometiendo redimirlo (Gn. 3:15) y hasta hoy continua envuelto e interesado en la salud y la integridad humana. En la manifestación de su gracia (Ro. 3:20-23; Ex. 15:26) condición básica para la sanidad, a través del conocimiento de Jesucristo mediante la fe (Ef. 2:8: 4:13).

### **DEFINICIONES DE LA ENFERMEDAD**

1. Enfermedad es cualquier perturbación de las funciones normales del organismo, desde el punto de vista biológico no es nada mas que la penetración de agentes patógenos en el individuo, cuya acción rompe su equilíbrio.

Salud = Equilibrio del organismo Enfermedad = Desiquilibrio del organismo

2. Del punto de vista teológico, la enfermedad representaría la acción de agentes desintegradores que, a la luz de la Biblia, podrán ser llamados demoníacos o satánico (Mt. 9:1; Mr. 2:1-12; Mt. 12:22-24; Lc. 5:17-26; Lc. 13:16).

En la natureza, hay dos principios fundamentales:

• Fuerza de cohesión = vida; salud

Fuerza de desintegración = enfermedad; muerte			
La actitud del en relación a su enfermedad varía de acuerdo (individuo) a su Algunas se encaran con naturalidad,			
(filosofía o modo de vida).			
otros como castigo de Dios.			
Emilio Mira y Lopes hacen la diferencia entre ser, estar, sentir, y parecer enfermo. Hay individuos que están enfermos: Son los (estado permanente.)			
portadores de enfermedades crónicas e incurables. Estar enfermo denota una situación			
(transitoria, pasagera.)			
Sentirse enfermo, en este caso es la sintomatología de(hipocondriaca).			
(origen emocional, psicológica) Hay personas que asumen ciertas actitudes, y estilos que dan al "parecer" (impresión) de estar enfermos.			
La enfermedad representa Muchos no			
(amenaza de la integridad del hombre.)			
resisten y llegan hasta el suicidio. Ella altera la manera de ver del hombre, lo paraliza, e inhibe sus actividades, y			
(convirtiendo la vida más difícil)			
la mayoría de las veces con significado y propósito, generando en las personas desánimo, soledad, amargura,			
(sentimientos de ira),			
confusión, culpa, miedo, ansiedad. Luego,			
(adolecen y sufren)  Todo individuo que sufre en mayor o menor grado siente ansiedad o angustia.  El individuo ansioso se convierte en un ser en crisis. Con esto, "adolecer", de modo general, es			
(fundamental para el crecimiento)			
En medio de las crisis (enfermedades) las personas tienen oportunidad de cambiar, de desenvolver medios de vencerlos o superarlos. Por otro lado, quedan más receptivas la ayuda de otras personas y está abierto para el auxilio o terapia espiritual.			

### El Comportamiento del evangelista en los hospitales

Al ir a un hospital con el propósito de evangelizar, observe las siguientes sugerencias:

### 1. Sea breve

Es preferible que el enfermo pida que usted vuelva o quedarse un poco más, a quedarse cansado de su presencia y agradecer a Dios por su partida.

### 2. Sepa oir

Muchas veces el paciente quiere hablar alguna cosa, El puede querer compartir alguna necesidad fisica, psicológica, moral o espiritual.

### 3. No de concejos de médicos

Aunque usted sea médico o enfermero o no, no estará alli en aquél instante como tal; aunque el paciente le pida una opinión sobre como proceder ante su estado clinico, no se aventure a sugerirle ninguna cosa. Oriéntelo siempre a conversar con su médico sobre ese asunto.

### 4. No haga promesas de sanidad

No siempre Dios cura, Dios puede curar, pero hay ejemplos en la Biblia de personas piadosas con enfermedades que no fueron curadas. El apóstol Pablo tenía una espina en la carne (2 Co. 12:7-10); El pastor Timoteo tenia problemas de estómago y frecuentes enfermedades (1 Tim. 5:23); El pastor de la Iglesia de Filipos, Epafrodito, andaba enfermo y casi muere (Fil. 2:25-27); y Pablo acabó dejando el compañero Trófimo enfermo en Mileto (2 Tim. 4:20).

¿Porque razón esos hombres piadosos y dedicados no fueron curados de sus enfermedades? Es dificil responder, una de las posibles respuestas es esta: la sanidad no es el fin último de Dios. Muchas veces Dios puede tener un propósito especial con la enfermedad, y su sanidad lo apartaría de tal propósito (2 Co. 12:7-9; Jn. 11:14,15; 9:1-3; Sal. 119:67,71; He. 5:8). No siempre Dios cura, algo que no tiene nada que ver con la fe de aquellos que oran por los enfermos.

### 5. Dios no es sádico

Esto quiere decir, refiriendose a Dios, que Él puede usar una enfermedad para enseñarnos alguna lección, el no tiene placer en el sufrimiento del hombre. Él vino a traer vida y vida abundante.

### 6. Dios usa a los médicos y todos los demás recursos de la medicina

La Biblia enseña eso, Pablo tenía a su lado al médico Lucas, por causa de sus enfermedades (Col. 4:14; 2 Tm. 4:11; Fil. 24) Jesús, al contar la parábola del buen samaritano, nos habla de como Él usó los recursos medicinales de la época (Lc. 10:33,34). De esa forma, el óleo que a los presbíteros es recomendado usar en Santiago 5:14 dice respecto a un recurso medicinal, y no a un recurso espiritual.

### 7. Ore por el enfermo

Pida a Dios que lo cure, si fuera esa su voluntad; pero pida también a Dios para consolarlo, confortarlo y salvarlo por la fe en Cristo Jesús. Lea la Biblia con el, evite proceder como los amigos de Juan. No busque relacionar la enfermedad con algún pecado, seleccione algunos textos para ser usados en el hospital, pero no lea todos para un solo enfermo. Hay textos maravillosos en la biblia: Salmos 20; 23; 27; 32; 42; 46; Isaias 53; Jeremias 33:3; Mateo 6:34; 11:28-30; Juan 14:1-6; Romanos 5:1-8; 8:18-28; 8:31-39; etc. Usted puede encontrar muchos otros textos.

### 8. No quiera hacer todo en una sola visita

Muchas veces la primera visita sirve solo para crear un muro entre el evangelista y el enfermo, no se precipite, crea que el espíritu santo de Dios estará actuando en cuanto usted trabaja con el enfermo como un evangelista.

### Conclusión

La visita de evangelización en los hospitales debe realmente ayudar al enfermo, teniedo en cuenta su estado fisico, emocional y espiritual.

Normalmente los enfermos son receptivos a la palabra de Dios y a la oración, no obstante, sea prudente, tenga tacto; no lleve al enfermo a enojarse. No se olvide que usted desea el bien del paciente, y no un simple descargo de conciencia.

Respete las normas de los hospitales, preparese con anticipación; escoja un texto biblico previamente, y si se puede, lleve para el enfermo alguna literatura de la iglesia, o un folleto conteniendo la dirección, horário del culto y el teléfono. No se quede ansioso por los frutos inmediatos y visibles. No se olvide que uno es el que planta, otro es el que ciega, pero Dios es quién da el crecimiento (1 Co. 3:6-8).

### **PARA REFLEXIONAR**

## Los diez mandamientos de ternura y comprensión:

- 1. Dele atención.
- 2. Hagalo sentirse en família y confortable.
- 3. Alegrese con él en sus pequeños pasos.
- 4. Escuchelo con atención y envuelvalo en las conversiones familiares.
- 5. Participe del tiempo con el.
- 6. Elógielo.
- 7. Comprendalo, pongase en su lugar.
- 8. Sea su compañero.
- 9. Estimulelo en sus proyectos.
- 10. Irradiele esperanza.